

## Seconde édition du forum des métiers au Channel Opération séduction du BTP et de l'industrie



En cinq pôles, le forum vous permettra de vous familiariser avec les métiers de l'industrie et du BTP.

Pendant de longues années, les lycées professionnels et leurs formations ont été boudés par le monde de l'Education nationale, par les élèves. Un CAP ? « Une voie de garage » pouvait-on alors entendre...

Les métiers manuels ont de l'avenir. Ce n'est pas nouveau mais les industries, le BTP et les lycées professionnels souffrent d'une mauvaise image. Et cette mauvaise ou manque de publicité a appauvri plusieurs secteurs de l'économie française, dont l'industrie et le bâtiment et les travaux publics. A Calais, l'exemple est flagrant. Pour terminer certains travaux dans le centre-ville, le titulaire du marché est allé chercher de la main d'œuvre belge.

### Cinq corps de métiers

Pour contrecarrer cette image d'Epinal, la chambre de commerce et d'industrie de Calais a l'excellente idée de mettre

sur place un forum des métiers plutôt manuels. Philippe Devilliers, organisateur du rendez-vous, rappelle justement que « dans le cas de la chaudronnerie, il faut se retirer de la tête l'image des mains noires et des visages sales. A notre époque, on parle de chaudronnerie d'art par exemple ». Du coup, les visiteurs du forum seront amenés à toucher ces métiers, « à tenir une truelle ou faire des liaisons électriques. » poursuit-il.

Car tout sera sur place. Pour la seconde édition du forum, la CCI a misé sur cinq corps de métier : le BTP, la maintenance mécanique, le bois, le textile et les énergies renouvelables. Des secteurs qui, en plus de proposer des formations complètes sur le secteur du Calais, ont l'avantage de proposer des emplois. Qui ne sont d'ailleurs pas les moins rémunérés du marché. Autre objec-

tif du rendez-vous : l'interactivité. Les collégiens devront s'arrêter et discuter avec les responsables des nombreux stands.

C'est en effet le public de troisième qui est particulièrement visé : ce premier contact, en début d'année scolaire, peut leur donner une première idée de ces métiers de l'industrie. Une idée qui sera complétée lors des portes ouvertes des lycées professionnels, au début de l'année 2010. Et les filles ne sont pas oubliées... « L'an dernier, le reproche principal était le manque de féminisation des métiers proposés. Là, des filles viendront expliquer leurs parcours dans ce monde de l'industrie. On montrera que oui, les filles aussi peuvent faire de belles carrières dans ces secteurs. » souligne Philippe Devilliers.

**36 000 euros de budget**

## Cap Calaisis, partenaire du forum L'industrie en première ligne pour l'agglo

Cap Calaisis, forum des métiers de l'industrie : première !

Philippe Blet, président de l'agglomération, a souhaité s'associer au forum organisé pour la deuxième année au Channel.

*« Il n'était pas imaginable pour Cap Calaisis de ne pas être partenaire de la manifestation, explique le président de l'agglo. Car la première compétence de l'agglomération, c'est l'économie. Et l'industrie est un point important dans l'économie locale ».*

L'industrie représenterait ainsi plus de la moitié des recettes du Calaisis. En terme d'emplois, 6 000 postes seraient liés à l'industrie dans l'agglomération, sur un total d'environ 33 000 emplois.

Mais Philippe Blet regarde aussi vers l'avenir, et les nombreux projets inscrits dans l'agenda de l'agglo : *« Avec le projet de Calaisport 2015, le nouveau centre hospitalier et l'excellence territoriale, des travaux vont avoir lieu. Ce qui va être générateur d'emplois. Et il est important de soutenir ça ».*

Pour le patron de Cap Calaisis, il est indispensable que ces projets *« profitent à l'emploi local »*. Et pour se faire, former les jeunes est essentiel. *« Le secteur de l'industrie est en première ligne dans ces grands projets. Voilà pourquoi depuis plus d'un an, nous collaborons avec la Chambre de commerce et d'industrie de Calais. Nous exerçons un soutien mutuel sur des projets ».*

[SIGNCADRE]T.R.

[/SIGNCADRE]